

**GRSHEIM**

## Soixante ans après le traité de l'Élysée, la coopération franco-allemande exhortée

La commune allemande de Gersheim a accueilli une cérémonie célébrant les 60 ans du traité de l'Élysée. Le maire local, tout comme son homologue française de la ville jumelée, a appelé à poursuivre et intensifier les collaborations transfrontalières.

La maison de la culture de Gersheim est pleine à craquer, en ce dimanche 29 janvier au matin. Le flot d'arrivants est continu et l'on se demande s'il y aura assez de place. « C'est impressionnant de voir tant de monde, on ne s'y attendait pas », commente Michael Clivot, maire de la commune allemande.

Finalement, tous les invités parviennent à entrer. Dans l'assistance, quelques figures de la vie politique, parmi lesquelles David Lindemann, plénipotentiaire aux Affaires européennes de la Sarre ; Christine Streichert-Clivot, ministre de l'Éducation de la Sarre ; Marc Zingraff, maire de Sarreguemines et conseiller régional ; Dominique Laurent, sous-préfète de Sarreguemines.

La cérémonie de célébration des 60 ans du traité de l'Élysée démarre par un petit concert donné par un orchestre. Puis, des enfants de



**Michael Clivot, maire de Gersheim, a évoqué le projet de création d'une base de données commune concernant la nature et sa protection.** Photo RL/Florian CHAMBON

la Bilinguale Grundschule Reinheim et de l'école biculturelle de la Blies lisent des textes sur l'histoire unissant France et Allemagne.

### « Par respect pour l'Histoire »

Michael Clivot monte sur scène. « Si la pandémie nous a bien appris une chose, c'est que les crises peuvent être surmontées ensemble. Notre amitié a persisté malgré les événements. Nous devons poursuivre en ce sens et progresser

sur certains points de coopération, comme la protection de la nature ».

Anne-Sophie Romagny, maire de Bazancourt, la ville jumelle, prend la parole à son tour. « Le rôle de notre entente est d'autant plus important à l'heure où des crises secouent l'Europe. Par respect pour l'histoire et en responsabilité pour l'avenir, nous devons maintenir et améliorer nos collaborations ».

F.C